

sous l'outrage et réplique par cette terrible apostrophe : " Il y a un cynisme plus odieux encore que celui dont on a parlé, c'est celui des apostasies. " " Je n'oublierai jamais, dit un témoin oculaire de cette scène, la physionomie, l'accent et le geste de l'orateur. Quand la terrible phrase tomba, je vis du banc des ministres, dont plusieurs avaient servi la Restauration, des têtes se baisser, comme à la mer on courbe la tête pour laisser passer la vague qui arrive. "

Une autre fois, un ministre ayant osé dire que le gouvernement de la Restauration était odieux parce qu'il avait été imposé par l'étranger et qu'il était pour la France le triste fruit des désastres de Waterloo : " Je demande, s'écrie Berryer, je demande au ministre imprudent qui a osé tenir ce langage, s'il a oublié les noms de ceux qui ne sont rentrés en France qu'à la suite de l'étranger et en passant sur le champ de bataille de Waterloo ? " Son regard dédaigneux se tournait en même temps vers Guizot, assis au banc des ministres.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

Québec.— Les Quarante-Heures auront lieu à S. Benoît-Labre, le 9 ; à S. Ambroise, le 11 ; à S. Adrien, le 13 .

Les exercices de la retraite ecclésiastique sont terminés, depuis quelques jours. Qu'il nous soit permis de dire que le R. P. Pretot a édifié et intéressé son auditoire par ses conférences appuyées sur la connaissance des Saintes Ecritures, et données avec un profond accent de conviction et une forme véritablement académique.—Le premier concile de Montréal s'ouvrira le 29 septembre.—M. Albert Côté est nommé chapelain du collège de St François de la Beauce, et M. A. Lemay, vicaire à Deschambeault.—159 prêtres ont suivi la première retraite.—Dimanche dernier, MM. C. Giroux, J. Blais, H. Roger, C. St-Amand et E. Derome ont reçu le sous-diaconat. Ces deux derniers se sont donnés au diocèse de St Boniface. P Onze autres séminaristes ont reçu les ordres mineurs.